# DOSSIER DE PRENSA

#### 1 DE FEBRERO DE 2009

DELEGACIÓN DE COMUNICACIÓN GABINETE DE PRENSA

Tlf.: 956 84 61 73 Fax.: 956 84 02 00 E-mail: gabineteprensa@aytorota.es

#### Provincia

SANITICAD

# Vuelve la polémica en la gestión actual de Afanas

Francisco Beuzón sigue defendiendo su cargo de presidente y el ex gerente impugnará las cuentas de 2007 de la entidad

E. Javier Franco / SANIDCAR

El funcionamiento de la Asociación de Ayuda a Personas con Discapacidad Intelectual v sus Familias de Sanlúcar, Chipiona, Rota y Trebujena (Afanas) vuelve a ser motivo de polémica como consecuencia de dos comunicados públicos difundidos en los últimos días. Uno lo firma Francisco Beuzón, que sigue considerándose presidente desde el punto de vista legal, sin reconocer la elección de Juan José González al frente del colectivo. El otro lo suscribe Manuel Valero, gerente de la entidad en la última etapa activa de Beuzón, que ha anunciado que impugnará las cuentas correspondientes al ejercicio económico de 2007.

Beuzón admite carecer de "los apoyos necesarios" de los socios y los profesionales de Afanas para ejercer el cargo de presidente, aparte de encontrarse "sin ánimos" para ello. Sin embargo, asevera que "no puedo dimitir porque tengo interpuesta una demanda civil sin razon y porque dársela supondría, además de dinero, pagar un alto precio en honorabilidad y buen nombre, cosas que esta junta directiva se ha ganado de sobra".

Con todo, Beuzón afirma que "sin renunciar a mi derecho al honor y la defensa, en lo que me mantendré beligerante, no quiero entrar otra vez en Afanas en la actual tesitura, ni quiero crearle más problemas económicos de los que ya tiene". Así, concluye en su escrito que "declino la responsabilidad de bancos y de Seguri-



Francisco Beuzón y Manuel Valero, en febrero de 2008.

dad Social en manos de quienes la tienen anora, hasta que el juzgado sentencie".

Por su parte, Valero, en calidad de "acreedor" de Afanas, asegura que ha detectado "numerosas incongruencias e irregularidades" en las cuentas de 2007. "Sirva como ejemplo que el error en la clasificación de las deudas a corto y largo plazo hacen que se refleje una minoración del capital circulante de más de 300.000 euros".

En alusión al equipo encabezado por Juan José González como presidente en activo, Valero dice que "la vehemencia con que se quiere resaltar la mala situación de la empresa y las pérdidas producidas en 2007 parece ir encaminada a desacreditar la gestión de la junta directiva de Francisco Beuzón v. sobre todo, a constatar que yo mentía en las previsiones que hice en noviembre de 2007 en cuanto a los resultados del ejercicio". En su opinión, "la oposición de los directores de los centros a un cambio en el sistema de gestión frustró las expectativas de sanear las pérdidas acumuladas y poner en marcha nuevos proyec tos que hubieran supuesto el despegue definitivo de la entidad".

Apoya la "decisión salomónica" de Beuzón de "dejar hacer". CHIPIONA

#### El PP ve la "mano negra" del alcalde en la dimisión de Lorenzo

Asegura que la concejala del PSOE "se fue por presiones", pero con un empleo público

F.J.F. / CHIPIONA

El PP ha manifestado que detrás de la dimisión de la concejala del PSOE Margarita Lorenzo está la "mano negra" del alcalde socialista, Manuel García, por las "tensas relaciones existentes desde hace tiempo" entre ambos.

Los populares han criticado que la ex edil de Urbanismo "ya está colocada en el Ayuntamiento sin más trámites que la deseada dimisión de ésta por parte del alcalde". Este partido de la oposición no cree que Lorenzo haya renunciado a su cargo "libremente", porque "se mostraba ilusionada con su función, si bien se quejaba continuamente de las presiones que recibía del alcalde, que no tolera que nadie piense actúe sin que él lo controle". En este sentido, el PP ha asegurado que la ya ex concejala socialista "ha dimitido de forma obligada y sacando el beneficio de colocarse en el Ayuntamiento"

De acuerdo con la versión de los populares, García "ya intentó antes eliminar" a Lorenzo, porque la ex delegada municipal "conoce los sucios asuntos internos del alcalde". Opinan que Lorenzo "también ha acabado sufriendo maltrato psicológico" por parte del regidor, después de que años atrás le respaldara en el proceso judicial abierto contra García a instancias de la entonces concejala María Luisa Gallego.

ROTA

#### Subvención municipal de 56.000 euros para ocho ONG's locales

El Ayuntamiento financia también con 6.900 euros 15 proyectos culturales de 2008

F.J.F. / ROTA

La junta de Gobierno local ha aprobado las subvenciones acordadas por la Comisión Municipal de Solidaridad para el año pasado, que suman en total 56.000 euros para ocho Organizaciones No Gubernamentales (ONG's) de la localidad, a razón de 7.000 euros para cada una.

La concejala de Cooperación, María de los Ángeles Sánchez, ha explicado que Solidaridad Roteña invertirá la ayuda económica del Consistorio en "la construcción de un tejado en la casa de los niños de Dim Dintel en Kiev", Don Bosco en la creación de "pozos de agua potable en el norte de Togo", Amistad y Solidaridad Rota-Cuba en "la dotación de medios para discapacitados en Caimanera (Guantánamo), y Juvenil del Carmen en la ubicación de una presa en el valle de Angar Guten, en Etiopía

Por su parte, Sáhara Libre empleará el dinero en su campaña Vacaciones en Paz, Solidaridad Directa en su "programa de desarrollo económico familiar", Esperanza para Mozambique en la construcción de una guardería, y Madre Coraje en su "proyecto de mejora de la gestión y competencia de las organizaciones económicas que comercializan derivados de leche y cereales".

Sánchez ha destacado que "Rota destaca dentro de la provincia de Cádiz como una de las localidades que más ayuda destina a estos fines, en concreto cuatro euros por ciudadano, es decir, bastante más que otras poblaciones de similares características a las nuestras e incluso superando a ciudades mayores como, por ejemplo, Jerez, que sólo dedica a cooperación 80 céntimos por habitante".

En otro orden de cosas, la Fundación Municipal de Cultura ha aprobado apoyar con 6.900 euros a distintas iniciativas planteadas en 2008 por 15 asociaciones, peñas y demás entidades roteñas. La concejala del área, Auxiliadora Izquierdo, ha subrayado que esa cifra de colectivos es superior a la de la anterior convocatoria, al tiempo que ha anunciado que este año la Fundación "adelantará a la primavera" la apertura del plazo de admisión de solicitudes de subvenciones en esta materia.

SANLÚCAR

#### Una comisión organizará este año el centenario de las Hermanas de la Cruz

El grupo constituido con ese fin propone conceder la Insignia de Oro a Santa Ángela de la Cruz

F.J.F. / SANLÚCAR

Una comisión ciudadana constituida para organizar el centenario de la fundación en la ciudad de la casa de las Hermanas de la Cruz se ha reunido con la alcaldesa, Irene García, para explicarle las actividades programadas, que se desarrollarán hasta el 31 de agosto, y solicitarle el apoyo del Ayuntamiento, según ha informado el Gobierno municipal.

Entre las propuestas de dicha comisión figura la concesión de la Insignia de Oro de Sanlúcar a Santa Ángela de Cruz como fundadora de esta "compañía" religiosa y de la propia casa de la localidad. El acto de entrega sería el 18 de octubre, festividad de San Lucas, patrón de la ciudad.

La alcaldesa también ha tomado nota de la solicitud de "obras de adecentamiento" en la plaza de Santa Ángela de la Cruz. ROTA

#### Presentado el programa para la prevención en el consumo de drogas

Se desarrollará hasta junio con los jóvenes de entre 12 y 18 años como destinatarios

F.J.F. / ROTA

El Ayuntamiento y la Junta de Andalucía invertirán más de 18.000 euros en la ejecución local del programa Ciudades ante las Drogas, que se desarrollará hasta el mes de junio con los jóvenes de entre 12 y 18 años como destinatarios.

El equipo de Gobierno ha co-

cabo annalmente en Rota desde 1999 y consiste en la realización. de "una serie de talleres formativos, lúdicos y deportivos encaminados a la prevención en el consumo de drogas y a la difusión de alternativas de ocio saludables". En esta edición suman once. Todos son gratuitos y se celebrarán las tardes y las noches de los fines de semana. Los interesados pueden informarse en la Delegación de Servicios Sociales o en la Casa de la Cultura y la Juventud.

municado que este plan se lleva a

FÚTBOL . Primera Andaluza

### Un empate muy valioso contra un adversario con galones de 'gallito'

El tanto del balonista Jorge deja en tablas un encuentro que domina el Xerez B

XEREZ B: Fabio, Samuel, Silva, Serginho, Borja, Tetteh, Luisma (Álvaro Cabezas, 52'), Adri Cue vas (Ántoni, 60°), Luis Lara, Juan Rosillo (Juan Romero, 83') y César (Isaac, 68'). BALÓN: Ántony, José Carlos (Javi, 63'), Melli.

Campos, Parra, Joaquín, Jorge (Polo, 87'), Montoya, Reales (Mariano, 79'), José Mari y Crespo go Ramírez, 90').

Arbitro: Blázouez Arroyo (seviliano), Bien, Expulsó a Luis Lara (59'). Amarillas a los locales Serginho, Álvaro Cabezas, Silva y Alvarado; y al

Goles: 1-0 Luis Lara (58'). 1-1 Jorge (75'). Incidencias: Unas 350 personas se dieron cita en el campo de La Juventud.

#### Manolo Rodríguez / JEREZ

Dos errores infantiles privaron al Xerez Deportivo B de la victoria frente al Balón de Cádiz. Luis Lara marcó el 1-0 y a renglón seguido dejó a su equipo con uno menos. Al delantero, que ya tenía una tarjeta amarilla, no se le ocurrió otra cosa que celebrar su tanto con los aficionados subiéndose a una valla. Por si fuera poco, el empate llegó en un mal entendimiento entre Samuel y Fabio. El lateral cedió al portero pero Jorge llegó antes para hacer el 1-1.

El filial deportivista fue mejor que su oponente, pero al igual que hace una semana ante el Tesorillo, sólo sumó un punto.

El dominio fue local y a los 16 minutos Campos sacó en la misma línea de gol un buen disparo de César.



Parra (i) y Luis Lara meten la pierna en busca del balón.

de Serginho lo rechazaba un defensa. Antes del descanso, Ántony tuvo que intervenir a fuerte disparo de

En la reanudación, antes del uno a cero Juan Rosillo remató en plancha, enviando a córner Antony. El Balón sólo se acercó en el 55' en una buena contra de Jorge que remató Crespo a la rodilla de Fabio

Ya con el empate en el marcador. José Marituvo cerca el 1-2 en un lanzamiento desde lejos y poco después llegaría la réplica xerecista en una gran ocasión que desperdició Álvaro Cabezas. El centrocampista quiso hacer una floritura de tacón en lugar de disparar a puerta, perdiéndose la última oportunidad de cambiar el rumbo del partido.

Por otro lado, apuntar que el partido de ayer comenzó 35 minutos más tarde debido a la coincidencia de medias de ambos equipos. Hubo que esperar a que el conjunto local llegara con una equipación blanca, que se ofreció al visitante. El Balón se negó a portar el escudo del Xerez y fue el equipo de Alvarado el que al final acabó jugando con dichas me-

Asimismo el derbi entre xerecistas y balonistas provocó la presencia de no menos de cinco parejas del Cuerpo Nacional de Policía para evitar problemas con los aficionados más 'radicales'

#### Reacción forzosa para el Chiclana Industrial

El equipo de Sanchís se mide a un Cortegana que lleva 11 jornadas sin conocer la derrota

Desiré Cifuentes / CHICLANA

El Chiclana Industrial recibe hoy al Cortegana. El conjunto que dirige Francisco Arias Sanchís afronta el encuentro con dos obietivos, "lograr le victoria y volver al buen camino v dejar atrás la imagen dada la pasada semana". El técnico sabe que sus hombres no lo tendrán fácil. "El Cortegana lleva once jornadas sin conocer la derrota y cuenta con jugadores contrastados y que han militado en Tercera'

Los industrialistas cuenta con un nuevo futbolista esta semana. Se trata de Antonio Blanco, un jugador que llega procedente del Sanluqueño y que ha militado en las escalas inferiores del Sevilla y del Cádiz. Las bajas con las que contarán los rojinegros serán las de Javi López y Poli, lesionados, mientras que Manu se pierde el choque por sanción.

#### ALINEACIÓN PROBABLE

Chiclana Industrial: Alberto, Calle, Carreño o Bernal, José Mari, Sergio Morano, Joaquín, Tocino, José Gabriel, Sergio, Tomás Maikel o Dani

Árbitro: Encinas Villa Campo y hora: El Fontanal (12:00).

#### El Bornense, muy pendiente del estado del campo

Los serranos reciben al temible Algeciras con cinco bajas y el terreno de juego muy embarrado

#### J.A. Sánchez/A. González

El empate sumado en el campo del Arcos ha servido al Bornense para recuperar la moral y pensar en dar la campanada hoy ante el temible Algeciras, un líder que busca el retorno a categoría nacional y que sabe que la consecución de ese objetivo pasa por ganar en el campo del modesto conjunto serrano.

La principal preocupación en el cuadro de Bornos radica en el estado del terreno de juego, que ayer ya presentaba un aspecto preocupante al contar con bas-

Javi Palos, entrenador del Bornense, afronta un partido muy complicado con problemas por las bajas, ya que tiene que prescindir de los sancionados Pablo Cañas y Cornejo, así como de los lesionados Peque, Lagares y Paco Sabao. La única novedad en la convocatoria es el regreso del delantero Bebeto, que jugará de ini-

#### ALINEACIONES PROBABLES

Bornense: Jairo, Luna, Ouirós, Madrugón, José Mari, Alberto, Reina, Toni, Pablo González, Pacheco v Rebeto

Algeciras: Félix, Truiillo, Benítez, Mena, Tirado Iván, Javi Chico, Álvaro, Xavi, Sergio Lata y Pei

Árbitro: García Ramos

Campo y hora: Municipal (12:00).

#### Edu, titular en el Sporting isleño en el duelo contra la Valverdeña

Jordi Agabo / SAN FERNANDO

El Sporting San Fernando no conoce la derrota en su campo desde que Jesús Acal tomó las riendas del plantel. La evolución del equipo ha sido buena y eso quedará refrendado si hoy se impone en Sacramento a la Olímpica Valverdeña. Para la cita de esta tarde -que coincide con el partido del CD San Fernando-, Acal tendrá que hacer un cambio en la portería al estar sancionado Jesús Sierra. Por este motivo tendrá su oportunidad Edu, portero que en la presente temporada comenzó en el Deportes Romero.

#### ALINEACIÓN PROBABLE

Sporting San Fdo.: Edu. David León, Lago, Fornell, Isaac, Bernal, Jokin, Rodo, Collantes, José Carlos v Adrián. Árbitro: Risueño Romero.

Campo y hora: Sacramento (16:00).

#### Peligroso desplazamiento para el Arcos a La Palma

Manolo Galvin / ARCOS

El Arcos afronta su encuentro en La Palma como el primero de los dos compromisos foráneos que pueden marcar el desarrollo de la competición de aquí a final de Liga. Se mide a un La Palma que llega a la cita tras golear en este mismo campo al Bornense y vencer a domicilio con claridad a la Valverdeña.

El principal problema que se le presenta a Maqui esta semana es la línea de pivotes titulares -Pichi y Zúñiga-, que se quedan fuera. Las bajas las ocuparán casi con total seguridad Reque v Marcos

#### ALINEACIÓN PROBABLE

Arcos: Leñero, Juanlu, Casillas, Dorantes Juanito, Reque, Marcos, Isaac, Venegas, Arch

Campo y hora: Municipal (12:00).

Árbitro: Cintado Fernández

#### La Roteña ve en el Tesorillo a un contrario con trampa

Juan Macías / ROTA

La confianza mata al hombre. Algo así es lo que el entrenador de la Roteña, Javier Manzano, ha intentado inculcar a sus pupilos esta semana, ya el hecho de que el farolillo rojo visite el Puntas Vela no debe significar que los locales se tumben a la bartola y piensen que los pur. tos estarán en el zurrón antes de jugar. Para enfrentarse al Tesorillo, Manzano tiene la baja de Agui, que hoy cumplirá su último partido de sanción.

#### ALINEACIONES PROBABLES

Roteña: Maraver, Antonio Niño, Bernal, Richard, Raúl, Lolo Prados, Iván, Migueli, Urban, Álex Expósito y Villalustre.

Tesorillo: Miguel, Juan Ramos, Juanan. Steven, Santi, Seki, Michán, Vargas, Aitor, Fiera v Carenote

Árbitro: Calzada Morales

Campo y hora: Puntas Vela (17:00).

# momagoi

Domingo, 1 de febrero de 2009 PERIÓDICO INDEPENDIENTE DEL ÁREA METROPOLITANA DE LA BAHÍA DE CÁDIZ

Año XVI • Nº 5.428 • 1 Euro

PROVINCIA Las zonas más afectadas serán el litoral gaditano y, sobre todo, Grazalema

# Activan la alerta naranja por el temporal en Cádiz

Desde la pasada madrugada:

Se avisa de vientos de hasta 95 km/h y lluvias que podrían dejar hasta 80 litros por metro cuadrado

La Agencia Estatal de Meteorología prevé nieve de hasta quince centímetros de espesor -PÁGINA 18**EL PUERTO** 

#### El comité alcanza un acuerdo para el expediente en Visteon

Tras doce horas de negociación, Visteon y el comité de em-presa alcanzaron un acuerdo con las mejores condiciones posibles para los trabajadores afectados por el ERTE. La plantilla vota mañana en asamblea los términos del documento.

PÁGINA 11-

# El Gallinero

#### Duelo de comparsas con Tino Tovar y Antonio Martín

Gran noche de comparsas la protagonizada ayer por 'Voces', de Tino Tovar y Ángel Subiela, y 'La mare que me parió', de Antonio Martin, a las que se sumo también 'Los prendas', de Lolo Pecci y Díaz Quintana, para demostrar la buena salud de que goza la modalidad. También tuvo una actuación destacada el coro 'El maravilloso mundo de Cadilandia', que abrió una completa sesión de preliminares.

El Puerto -11-

La Fiscalía admite a trámite la denuncia de Moresco contra Lores por injurias

Chiclana -14-

Páez, nuevo secretario local del PSOE con el 88% de los votos

Puerto Real -16-Los Verdes critica que el dinero no llegue a las barriadas rurales

El PP elige a Maria Eva Corrales nueva presidenta local

España -28-Madrid expedienta a las eléctricas por irregularidades

Economia\_31\_ Estudian el rescate de los fondos de pensiones

Durtug et Communit, y con él vuelve

Todos los días Suplemento Especial junto con

unformación

CADIZ IU estima dos años más de trámites

#### La oposición ve imposible que el PGOU esté listo en verano

Tanto el PSOE como IU conside-General de Ordenación Urbana de Cádiz haya concluido su tramitación en verano. Teótila Martínez estimó sin comprometerse que el PGOU podría estar listo en junio, aunque la oposición consi-dera que las alegaciones lo retratasarán. -PÁGINA 4-

san fernando Proponen otra glorieta

#### La comunicación entre Bahía Sur v la ciudad es meiorable

Izquierda Unida considera que podría construirse una glorieta en la confluencia de los puentes que cruzan sobre la CA-33 con el propósito de mejorar las comunica-

ciones entre Bahía Sur y la ciudad. IU recuerda que las infraestructuras deberian haberse desarrollado por completo hace 17 años.

-PÁGINA 8-

NUEVA ETAPA La candidata ha enviado a los afiliados un mensaje de unidad y de trabajo

# María Eva Corrales se alza como presidenta del PP local

Antonio Sanz felicitó a la elegida y la animó a volver a colocar al PP en la alcaldía de la ciudad

Corrales realizó un discurso emocionado en el que agradeció todo el apoyo recibido

#### OLGA PRADOS

El Partido Popular de Rota ratificaba ayer en el que ha sido su III congreso local a María Eva Corrales, portavoz del Gobierno mu-nicipal y primera teniente de al-calde como presidenta y líder de

su partido. En una jornada que comenzaba a las diez de la mañana en la caseta La Espuela del recinto ferial municipal, los afiliados del partido pusieron en común la gestión realizada durante los últimos años en los que el PP ha formado par-te del Gobierno local en coalición con el partido independiente Roteños Unidos, así como se esta-blecieron estrategias y líneas de actuación ante la crisis económica. Asimismo, se llevaba a cabo la presentación de la candidata, para posteriormente llevarse a cabo las votaciones y la proclamación de

Eva Corrales como presidenta. Al acto asistían numerosas figuras del partido a nivel provincial, tales como Jesús Mancha, en calidad de ex-presidente de la ges tora, el secretario general del PP en Andalucía, Antonio Sanz, la vicesecretaria de organización a ni-vel gaditano, Ana Mestre; la vice-secretaria de Políticas de Igualdad, Laura Seco, el diputado pro-vincial Daniel Nieto y la secretaria general del partido a nivel pro-vincial, Teresa Ruiz-Sillero, Todos ellos disculparon la ausencia del presidente provincial, José Loai-za, por motivos de salud. Los concejales populares del Ayunta-miento roteño, Auxiliadora Del-



La presidenta del PP roteño, María Eva Corrales, se dirigió emocionada a sus afiliados y a sus colaboradores.

gado, Juan Antonio Liaño y Antonio Peña, que actuó como pre-sidente de la mesa del Congreso, también respaldaron la reelección de Corrales:

Abierto el turno de interven-ciones, la presidenta tomó la palabra para enviar a sus afiliados un mensaje de trabajo y de entrega, con el objetivo de "afianzar valores tan arraigados en nuestro par-tido como el respeto, la tolerancia, la libertad en su más amplio sentido, l a igualdad de oportu-nidades, y la coherencia".

Corrales animó a trabajar "por el progreso de nuestra ciudad con vocación de servicio, con humil-dad, pero sobre todo con mucha ilusión de seguir adelante, avan-zando, por mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos'

"Los que me conocéis, sabéis que no soy una persona conformista, desde la convicción de que todo siempre se puede mejorar,

orque quedan muchas cosas por hacer desde nuestro partido", afir-mó la presidenta.

Corrales se comprometió con sus afiliados a seguir trabajando "a fondo"con su equipo por nuevos proyectos "aprovechando la oportunidad que nos brindáis".

El mensaje más importante lan-zado por María Eva Corrales ha sido el de recuperar la confianza de los ciudadanos desde la unidad, "con un equipo abierto que representa la pluralidad y la moderación, que trabajará por el pro-greso de nuestro pueblo".

#### **DEJANDO ATRÁS EL PASADO**

La líder popular explicó a los afiliados que es necesario "no an-clarnos en actitudes pasadas que han marcado nuestros sentimientos, este congreso debe re-presentar un antes y después a partir de este momento"

Asimismo, pidió el compromi-

so de una apertura al diálogo, manteniendo una actitud "parti-cipativa y de consenso" con el fin de afianzar la credibilidad de los ciudadanos para que recuperen la confianza en el partido.

Por su parte, el secretario ge-neral del PP Andaluz, Antonio Sanz, se mostró satisfecho de la elección de Eva Corrales como presidenta, así como se mostró convencido de que "elevará de nuevo al PP roteño a las más altos

niveles en la localidad". Por otra parte, le indicó a la recién elegida líder que era necesario que se marcase el reto de devolver la alcaldía al PP en la Villa, "no conformándose simplemen-te con formar parte del Gobierno local", y afirmó que este II Con-greso local "no puede quedarse en un acto más, ya que de aquí el Partido Popular de Rota debe salir reforzado y recuperar su unidad interna'

SOLIDARIDAD

#### El Consistorio reparte 56.000 euros entre las ONG roteñas

INFORMACIÓN

La delegada de Cooperación, María de los Angeles Sánchez, ha informado de la aprobación en Junta de Gobierno local, de las subvenciones planteadas desde la Comisión municipal de Solidaridad para el ejercicio 2008. En este sentido, la res-ponsable de Cooperación ha asegurado que el equipo de Gobierno se muestra "muy sa-tisfecho" con el nivel de compromiso demostrado por los ciudadanos, que no sólo dedi-can su tiempo a trabajar a través de diversas organizaciones no gubernamentales (ONGs), sino que además, destacan dentro de la provincia como uno de los pueblos que más ayuda destina a estos fines.

El Ayuntamiento de Rota destina por ciudadano 4 euros a cooperación, bastante más que otras poblaciones de similares características e incluso superando a ciudades más grandes, como Jerez, que de-dica a cooperación 0,80 euros por ciudadano.

Sánchez Moreno ha deta-llado que se conceden ayudas porvalor de 7.000 euros a cada una de las ONG de la localidad que lo solicitaron. Así, Solida-ridad Roteña llevará a cabo su proyecto de construcción de un tejado en la casa de los ni-ños de Dim Dintel en Kiev. La ONG Don Bosco lo empleará en el desarrollo del plan de construcción de pozos de agua potable en el Norte de Togo. Amistad y Solidaridad Rota-Cuba lo utilizará en el proyec-to de dotación de medios para discapacitados en Caimanera (Guantánamo), entre otros muchos proyectos de algunas de las asociaciones que trabajan en Rota.

Un total de 56.000 euros re-partidos entre ocho ONGs diferentes que trabajan desde la ciudad a favor de los que me-

APOVO Sánchez Alonso pidió al PSOE "que arrime el hombro"

#### El alcalde responde a las cuestiones planteadas por el Partido Socialista

El alcalde, Lorenzo Sánchez, ha dado respuesta a las diferentes cuestiones y peticiones plantea-das desde el grupo mayoritario de la oposición, el PSOE. Aunque so-bre el tema de los aparcamientos de la barriada Maria Auxiliadora ya se pronunció durante la cele-bración del último Pleno, el alcalde ha vuelto a recordar que las

obras están paralizadas porque el Ayuntamiento se negó a aceptar "el chantaje" que la empresa con-cesionaria de las mismas preten-día hacerle, incrementando el precio establecido.

Para Sánchez Alonso, acceder a este "chantaje hubiese sido lo fá-cil, sin embargo lo habrian ter-minado pagando los ciudadanos", ya que esa subida del precio re-percutiría en el valor final que los vecinos tendrían que pagar por los garajes. El alcalde lamentó que el PSOE apoye las demandas de la empresa en vez de los intereses generales de los ciudadanos y le pidió a Felipe Márquez y a su gru-po, "que arrimen el hombro, que estén cerca del Gobierno municipal, que es al que tienen que apo yar". Igualmente, pidió a las filas socialistas "que no convierta la mala suerte o el fracaso del equi-



Lorenzo Sánchez, alcalde de Rota.

po de Gobierno en su éxito, va que el verdadero exito reside en el esfuerzo, el trabajo, la constancia y la defensa de los intereses del pueblo de Rota"

En otro orden de cosas, el regidor roteño se refirió al centro social, recordando al grupo socialista que los presupuestos que han hecho posible estas instalaciones no contaron con su aprobación y si con su oposición. El alcalde, que consideró correcto que todos participen en la inauguración, cree que el PSOE "no debe tratar de apuntarse ahora el éxito" de estas dependencias, cuan-do no las apovaron y tampoco ayudaron a buscar la financiación de unas obras que se ha realizado con dinero procedente en su totali-dad de las arcas municipales.

# FITUR

2009

PROMOCIÓN

El consejero de Turismo, Comercio y Deporte, Luciano Alonso, asistió ayer a las actuaciones de la Federación de Comunidades Andaluzas del Centro de España (Fecace) llevadas a cabo para la promoción directa del destino en el marco de la primera de las jornadas destinadas al público general de la Feria Internacional de Turismo.



#### El mejor lugar de encuentro para el sector

La Feria Internacional de Turismo (Fitur ) sirvió un año más para que los más diversos integrantes del sector turístico nacional e internacional se dieran cita. Por allí se dejaron ver numerosos rostros representativos y la provincia de Cádiz no fue una excepción. Artistas como Antonio Carmona o Sara Baras, politicos como Bibiana Aido o Pilar Sánchez y, por supuesto, numerosos empresarios se dieron cita un año más en Fitur a lo largo de esta semana. Y ayer, la Feria abrió al público –lo hará hoy también-con simuladores virtuales, una pista de nieve artificial, sorteos de viajes o una subasta de turismo solidario, entre otras actividades. Se pueden emular las sensaciones de realizar una ruta en mountain bike o esquiar virtualmente en una de las estaciones de Andorra.



Alonso apoya

de Fecace

las actuaciones

Pilar Sanchez, Antonio Arcas, Paloma Ruiz-Mateos y Dolores Barroso, entre otros. / L. v.



Concha Romero, Maria Romero y Beatriz Ramírez de Arellano, de Romerijo. / L. v



José Quesada, Miriam Morales y Susana Sirtori. / L. v.



Pilar Sánchez, Josefa Caro -alcaldesa de Arcos- y Mamen Sánchez. / L. V.



Juan Carlos vega con Manuel González Piñero. / L. v.



Begoña Merello y Virginia Lasunción de Aventur con José Quesada. / L v.



Antonio Carmona y Pepa Martínez. / L. v.



Felipe Benitez Ruiz-Mateos, Lorenzo Sánchez, alcalde de Rota, y José Quesada. / L. v.



Piti, de Hacienda Sajorami, y la bailaora Sara Baras. / L. v.



CONGREGACIÓN. Miles de ciudadanos se dieron cita para reclamar que la joven sevillana regrese a casa. / EFE

# Sevilla reclama la vuelta a casa de la adolescente Marta del Castillo

Dos mil personas, **convocadas a través de Internet**, marchan por la capital andaluza para pedir el regreso de la joven desaparecida en solidaridad con su familia

EFE SEVILLA

Unas dos mil personas se han manifestado esta tarde por las calles de Sevilla para mostrar su solidaridad con la familia de la joven Marta del Castillo, desaparecida hace una semana, y expresar su deseo de que vuelva a casa sana y salva.

Los manifestantes se concentraron a las 17.00 horas en las proximidades de un centro comercial del barrio sevillano de Nervión, donde habían sido convocados por usuarios de la red social de internet Tuenti.

La manifestación, que partió a las 17.45 horas y concluyó una hora después con la lectura de un manifiesto por parte de uno de los jóvenes que habían difundido el evento por internet, ha estado encabezada por una pancarta con el lema *Todos somos Marta*, que portaban, entre otros, el padre y los abuelos de la chica.

#### Manifiesto

Muchos de los participantes, la mayoría jóvenes, vestian camisetas con la fotografía de la joven, que también ha sido difundida en carteles que otros participantes mostraban a su paso por las calles de la capital andaluza.

En el manifiesto, que ha sido leido junto al edificio donde reside la familia de la joven, se subraya el deseo de que Marta «esté cuanto antes con todos los suyos y que todo esto sea nada más que un pequeño gran borrón solucionado felizmente para todos». A travér del mani-



APOYO. Antonio del Castillo, padre de la adolescente. / EFE

fiesto se ha recordado también a Rufino, Jeremi «y tantos otros que desaparecieron y todavía no volvieron a casa».

"Todos nos sentimos felices de haber colaborado en esta actividad que ha unido a gente de muchos lugares de España, que no se conocían absolutamente de nada y que ahora, cuando llegue Marta a casa, esa unión tan fuerte que ha conseguido no termina aquí», asegura el manifiesto.

Durante la concentración, el padre de la joven, Antonio del Castillo, ha dicho a los periodistas que sigue recibiendo numerosas llamadas de personas que aseguran haber visto a su hija, una información que él transmite, a su vez, a la policía,

porque «para mí, todo lo que dicen tiene importancia y los llamo para comunicárselo aunque sean las 2 de la madrugada».

«La policía sigue trabajando de forma muy discreta, a lomejor debe ser así, pero algo me tienen que decir porque yo no me puedo acostar todas las noches con lo mismo, sabiendo que está por ahí», ha agregado entre sollozos.

#### Rodeados de amigos

Se ha referido también a los amigos de su hija y ha asegurado que «quitando a algunos, el 99 por ciento están aquí, son muy buenas personas, unos chavales encantadores, que han estado desde el principio buscándola»

Durante la manifestación, los

participantes han coreado gritos como Marta del Castillo, Sevilla está contigo, Marta somos todos, Libertad para Marta v Marta, te vamos a encontrar.

La Peña Cultural Bética portaba otra pancarta con el lema Marta, te esperamos, vuelve pronto y algunos de los manifestantes han repartidos carteles con la imagen de la joven a los conductores de los vehículos que pasaban por la zona.

La asociación de vecinos de la barriada Tartessos, donde reside la familia, tiene previsto convocar otra manifestación la próxima semana por el centro de la capital andaluza, según ha informado a los periodistas su presidente.

#### Sanz liama a movilizarse a favor del empleo en el congreso celebrado en Rota

AGENCIAS CÁDIZ

El secretario general del PP-A, Antonio Sanz, hizo ayer un llamamiento a la movilización que su formación ha convocado el próximo día 15 en Málaga para reclamar empleo digno y politicas efectivas para solucionar el problema del paro en Andalucía, al tiempo que consideró que el único Expediente de Regulación de Empleo (ERE) que necesita Andalucía en estos momentos «es el que afecte al Gobierno andaluz». Durante su intervención en la clausura el Congreso del PP de Rota (Cádiz), Sanz le respondió al presidente de la Junta de Andalucia, Manuel Chaves, que «la calle no es de la izotierda» y que el PP-A tiene todo el derecho a movilizarse frente a un gobierno que realiza «permanentes recortes sociales» y que «no acepta debatir en el Parlamento las soluciones que el PP le presenta».

«Las familias hoy piden un gobierno que dé soluciones y no problemas, como sí hacen Zapatero o Chaves», aseguró Sanz quien añadió que «el PP es la solución para la crisis, va que el PSOE no tiene credibilidad y ha mentido». Y es que, según dijo, los errores en las previsiones económicas del Gobierno andaluz «han costado a los andaluces más de 4.000 millones de euros». El secretario general del PP-A destacó que el presidente de la Junta de Andalucía prometió 115.000 nuevos empleos para 2008 y que, sin embargo, «se han destruido 166.000 puestos de trabajo».

#### Carlos Bautista, candidato del PA al Parlamento Europeo

EFE SEVILLA

La ejecutiva nacional del Partido Andalucista (PA) eligió ayer por unanimidad a Carlos Bautista como candidato al Parlamento Europeo, Asi, Carlos Bautista, médico jiennense aunque residente en Málaga, optará por segunda vez como candidato, después de que en los comicios europeos de 1999 el PA lograra dos escaños, con lo que esta formación volvió al Parlamento Europeo diez años después de su primera presencia. Sin embargo, en las elecciones europeas de 2004, el PA -con Alejandro Rojas Marcos a la cabeza- volvió a quedarse fuera del Parlamento Europeo. Como en las citas anteriores, el PA concurrirá a estos comicios con una coalición de partidos nacio nalistas.

#### Recetas amargas contra un paro desbocado

Economistas critican las políticas de empleo y piden aligerar el sector público

FERNANDO J. PÉREZ Málaga

José Enrique Medina es, muy a su pesar, una de las pocas personas a las que la crisis ha traído más trabajo. A este juez de lo Social de Málaga se le acumulan las demandas por despido improcedente. "El incremento ha sido espectacular", constata el magistrado, que hace "un esfuerzo horrible" para ajustarse a los 60 días hábiles que le da la ley para dictar sentencia tras admitir el escrito. En 2007, los 12 juzgados sociales de la capital malagueña recibieron 1.981 demandas por despido. El año pasado, fueron 3.058. De mantenerse este ritmo, 2009 se cerrará con más de 3.600...

La actividad frenética de los juzgados sociales es un reflejo más del deterioro económico de Andalucía, más acusado aún que el del resto de España. La última Encuesta de Población Activa (EPA) señala que 850.000 andaluces, el 21% de la población en edad de trabajar, están parados; y las previsiones más pesimistas apuntan que se superará el millón a final de este año. Desde

Aurioles: "Una economía basada en el corto plazo es muy volátil"

Carbó: "No podemos ser todos funcionarios y asalariados"

2006, el número de desempleados se ha duplicado. Además, la diferencia entre el paro autonómico y el nacional ha crecido de cuatro puntos porcentuales a ocho.

Joaquín Aurioles, profesor de la Universidad de Málaga y especialista en economía regional, habla de la "dificultad endémica de Andalucía para crear y mantener el empleo". Pero ¿cuáles son las causas? "Los pilares sobre los que se levanta la economía son menos estables que los de otros sitios. Una economía basada en sectores tan a corto plazo, como la construcción, se convierte en volátil y muy sujeta a los altibajos de la coyuntura".

Aurioles afirma que los sectores que concentran la actividad en Andalucía —agricultura, construcción y servicios, sobre todo vinculados al turismo— han creado un empleo con baja productividad. "La reforma laboral de los últimos 12 años ha cambiado muchas cosas pero no ha influido sobre lo fundamental: hacer que la fuerza laboral aumente su pro-

ductividad. El empleo es barato—los costes salariales han crecido muchísimo menos que la economía— y básicamente prescindible", afirma.

El catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Sevilla, Francisco Ferraro, apunta que detrás de la baja productividad se esconde la "baja cualificación" de los trabajadores andaluces en comparación con la media española. "No hay ninguna universidad andaluza entre las mejores del mundo, y las encuestas internacionales muestran que los resultados de la formación primaria y secundaria no son los mejores. No tenemos los peores resultados del mundo, pero no estamos entre los mejores y eso se nota", afirma Ferraro.

Ambos expertos critican los resultados de las llamadas políticas activas de empleo —los programas de orientación y formación para mejorar las posibilidades de trabajo de los desempleados—. "La cantidad de cursos y recursos empleados no ha conseguido aumentar la productividad, que ha caído en los últimos 10 años", afirma Aurioles. "La intuición me dice que ha habido gran cantidad de intereses en torno a los recursos que mueven estas políticas, y que estos intereses no han ido buscando necesariamente siempre la mayor eficiencia". En 2009, la Junta invertirá 675 millones de curos en estas políticas.

El catedrático de la Universidad de Granada y asesor de la Reserva Federal estadounidense, Santiago Carbó, ve el vaso medio lleno: "No todo se ha hecho mal en estos años: se ha dado trabajo a los que había, a la mujer y a miles de inmigrantes, aunque se han primado actividades con beneficios fáciles e inmediatos, como la construcción". Respecto al "capital humano", afirma: "Andalucía tiene universidades del mismo nivel que España, ha crecido el número de licenciados y doctorados, el acercamiento es importante. Pero hay que modernizar la formación y dar a los estudiantes más capacidad emprendedora. No podemos ser todos funcionarios y asalariados".

Entre 2005 y 2008, Andalucía tiene 27.900 empleados públicos más. Las administraciones dan trabajo al 21,6 por ciento de la población activa, tres puntos por encima de la media nacional y siete puntos más que Cataluña. "Si hay más empleados públicos se podría pensar que tenemos mejores servicios públicos, lo que es discutible, y este mayor gasto público reduce las posibilidades de inversión", afirma Ferraro. "Pedir esfuerzos al sector privado para mantener a un sector público agigantado no es una situación que se pueda mantener mucho tiempo", remacha Joa-



Padre e hijo en una manifestación de Delphi el pasado febrero./JARO MUÑOZ

#### La situación del empleo en Andalucía







FUENTE: Encuesta de Población Activa

quín Aurioles.

"Esto es una muestra de la debilidad del mercado de trabajo. La falta de formación no incentiva que la gente monte empresas, y busque el empleo público, más cómodo y estable, pero menos rentable", opina Francisco Villalba, consejero delegado de Analistas Económicos, departamento de estudios del Grupo Unicaja. "Hay que mejorar la eficiencia de los servicios públicos y ajustar el gasto de las administraciones. El sector público, con su peso excesivo, tiene el margen más alto de maniobra", considera Vilalba.

Al hablar de las posibles soluciones a la crisis, los cuatro economistas invocan las palabras mágicas: "reformas estructurales". ¿Pero cuáles? Carbó apunta dos: dotar de competencia a mercados casi monopolísticos como la energía o las telecomunicaciones —"el teléfono y la banda ancha son más caros que en el resto de Europa"—, y "reformar el mercado de trabajo". Esto pasa, según Carbó, no por abaratar el despido, sino por "simplificar las figuras contractuales para que respeten los derechos del trabajador y sean atractivas para las empresas".

"Andalucía y España tendrán que abandonar el modelo del ladrillo de una vez por todas y potenciar otras actividades con mayor proyección exterior. La economía que surja de la crisis será muy diferente de la de hace año y medio", pronostica Aurioles.

"Estas reformas son costosas políticamente, si no hay un gobierno con decisión y una oposición que colabore, son imposibles, y además, los resultados no se perciben al día siguiente, esto no es cortar una cinta. De memento, en Andalucia la gran apuesta sigue siendo el plan de Vivienda", se lamenta el catedrático Ferraro.